1. Dios ama gratuitamente (1Q 2025 El amor y la justicia de Dios)

Material bíblico: Éxo. 33:15-22; Oseas 14:1-4; Ap. 4:11; Juan 17:24; Mateo 22:1-14; Juan 10:17, 18.

Citas

- Dios obtiene más de tu salvación de lo que tú jamás obtendrás. David Shepherd
- La justicia de Dios es aquella justicia por la que, por pura gracia y misericordia, Dios nos justifica mediante la fe. Entonces sentí que renacía y que entraba en el paraíso por las puertas abiertas. *Martín Lutero*
- Puedes citar cien referencias para demostrar que el Dios bíblico es un tirano sediento de sangre, pero si pueden desenterrar dos o tres versículos que digan "Dios es amor" ¡dirán que estás sacando las cosas de contexto! Dan Barker (ateo)
- Si Dios es amor más que poder, se deduce que Dios obtiene victorias por el dolor más que por la fuerza. *Reinhold Niebuhr*
- Nadie sabrá lo que quieres decir con "Dios es Amor" a menos que tú también lo actúes.
 Lawrence Pearsall Jacks
- El hecho es que la cruz no es una forma de abuso infantil cósmico -un Padre vengativo, castigando a su Hijo por un delito que ni siquiera ha cometido. Es comprensible que tanto personas de dentro como de fuera de la Iglesia hayan considerado moralmente dudosa esta retorcida versión de y una enorme barrera para la fe. Más profundo que eso, sin embargo, es que tal concepto está en total contradicción con la afirmación de que "Dios es Amor". Si la cruz es un acto personal de violencia perpetrado por Dios hacia la humanidad pero soportado por su Hijo, entonces se burla de la propia enseñanza de Jesús de amar a los enemigos y negarse a devolver mal con mal. Steve Chalke y Alan Mann

Preguntas

La Biblia afirma que "Dios es amor", ¿cómo lo entendemos? ¿Cómo es que hemos visto a Dios como si exigiera algo de nosotros antes de ? ¿El hecho de que Dios nos ame gratuitamente nos avergüenza porque sentimos que no lo merecemos? ¿Cómo compartimos el hecho de que "Dios es Amor" en un mundo de pecado, maldad, dolor y muerte?

Resumen bíblico

Éxodo 33:15-22 recoge la conversación de Moisés con Dios. En respuesta a la petición de Moisés de que le revelara la gloria de Dios, Dios responde: "Haré pasar delante de ti toda la bondad de mi carácter, pronunciaré el nombre de 'Yahvé', mostraré gracia a los que quiera mostrar gracia y mostraré misericordia a los que quiera mostrar misericordia". Éxodo 33:19. Después de que su pueblo vuelva a él, Dios promete "amarlos libremente". (Oseas 14:1-4). Apocalipsis 4:11 honra a Dios como Creador. En la oración de Jesús a su Padre habla del amor de su Padre por él antes de que el mundo fuera creado (Juan 17:24). Mateo 22:1-14 es la parábola de Jesús sobre el banquete de bodas. "Por eso me ama el Padre, porque yo doy mi vida para volverla a tomar". Juan 10:17.

Comentario

Los estudios de este se centran en lo que se denomina *teodicea*, un concepto que intenta defender la bondad de Dios en relación con la existencia del mal. Proviene de dos palabras griegas, *theos* (Dios) y *dike* (justo). El término que aparece en el Nuevo Testamento *es dikaiosune theou*, la justicia de Dios. El verbo *dikaioo* significa hacer justicia.

En consecuencia, es lamentable que con demasiada frecuencia estas palabras "dik-" se traduzcan como "justo" o "justicia", que tienen connotaciones diferentes. Incluso la palabra "venganza" en griego es *ekdikos*, que en realidad significa sacar lo justo de algo.

Así que el título de estos estudios podría haberse titulado mejor "El amor y la rectitud de Dios", porque ese es el uso bíblico en el Nuevo Testamento griego. Con demasiada frecuencia nuestro concepto de "justicia" está teñido por el sentido de pena y castigo. Tengámoslo en cuenta en estos estudios.

A través de nuestra capacidad de amar reflejamos más claramente la imagen de Dios. Y como Dios es amor, nos hizo para que el amor desee tener a alguien a quien amar, alguien con quien relacionarse. Dios nos hizo para amar y ser amados, y cuando esa capacidad se ve dañada o destruida, entonces nos parecemos mucho menos a Dios. Por eso se ataca tanto tu capacidad de amar y ser amado, pues el Maligno sabe que ésa es la mejor manera de pervertir y tergiversar al Dios que es amor.

Amar es entregarse, y confiar en que tu amor será aceptado y correspondido. Por eso Erich Fromm definió el amor como "Un acto de fe, y quien tiene poca fe también tiene poco amor". En otras palabras, amar te hace vulnerable, confiando en la otra persona con tu propio ser. Como también dijo Fromm: "Amar significa comprometerse sin garantías, entregarse por completo con la esperanza de que nuestro amor produzca amor en la amada".

Cuando se trata del amor a Dios y de su amor por nosotros, tenemos que darnos cuenta de que lo que a Dios le interesa es una relación. No le interesa regatear con la gente ni hacer ningún tipo de transacción. Tampoco quiere que la gente crea que su salvación depende de trabajar para obtener crédito. Algunas personas parecen pensar que pueden llegar al cielo sin siquiera *agradarle* a Dios. Una y vez, cuando Dios se acerca a los seres humanos, quiere una relación basada en el amor y la aceptación.

La verdad "Dios es amor" no tiene otro significado que el de que Dios quiere una relación basada en el amor, en la aceptación de la confianza *que funciona en ambos sentidos*. Esa fue la razón por la que vino Jesús: para mostrar, demostrar, probar que Dios es verdaderamente amor - e incluso dejó que le crucificáramos para responder a las acusaciones de que era egoísta y falto de amor.

Lo que más desea es a : amarnos, , salvarnos y curarnos, y finalmente acogernos en su eternidad de paz en su gloriosa presencia. "Esta amistad que hay con el Padre y con su Hijo Jesucristo". (1 Juan 1:3). Dios nos dice *que podemos* volver a casa.

Comentarios de Ellen White

Por la transgresión, el hombre se había separado de Aquel que es el único que es luz y amor. El pecador estaba "alejado de la vida de Dios", "muerto en delitos y pecados". La única esperanza para la raza caída consistía en reconciliarse con Dios. Satanás había tergiversado tanto a Dios que el hombre no tenía una verdadera concepción del carácter divino. Pero al llevar a cabo el plan de salvación, Cristo reveló que "Dios es amor". "Tanto amó Dios al mundo, que dio a su Hijo unigénito, para que todo el que crea en él no perezca, sino que tenga vida eterna". El Padre nos ama, no por la gran propiciación; sino que proveyó la propiciación porque nos ama. Cristo fue el medio a través del cual pudo derramar su infinito amor sobre un mundo caído. "Dios estaba en Cristo reconciliando consigo al mundo". El Padre sufrió con el Hijo. En la agonía de Getsemaní, en la muerte del Calvario, el corazón del amor infinito pagó el precio de nuestra redención. {

Hay muchos que sólo tienen una comprensión imperfecta del carácter de Dios. Piensan en Él como severo y arbitrario, y cuando se les presenta el hecho de que Dios es amor, es un asunto dificil para estas almas dejar de lado sus falsas concepciones de Dios. Pero si no dejan entrar la palabra de verdad, las espinas, las zarzas brotarán de nuevo y ahogarán la buena palabra de Dios; su experiencia religiosa quedará empequeñecida, porque la maldad de sus corazones cubrirá la tierna planta de la verdad y cerrará el paso a la atmósfera espiritual". {RH 21 de junio de 1892}

Los que no conocen a Dios no pueden descubrirlo ni con sus conocimientos ni con su ciencia. Cristo no trata de probar el gran misterio, sino que revela un amor que está más allá de toda medida. No hace del poder y la grandeza de Dios el tema de sus discursos. Él habla de Él a menudo como nuestro Padre...Él desea que nuestras mentes, debilitadas por el pecado, se animen a captar la idea de que Dios es amor...". MS 76, 1903 en {IHP 10}.